

Appel à la conscience

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
(يَوْمَ لَا يَنْفَعُ مَالٌ وَلَا بَنُونَ ﴿٨٨﴾ إِلَّا مَنْ آتَى اللَّهَ بِقَلْبٍ سَلِيمٍ ﴿٨٩﴾
عَنْ أَنَسٍ قَالَ النَّبِيُّ ﷺ:
« [...] إِنَّ الْقُلُوبَ بَيْنَ إِصْبَعَيْنِ مِنْ أَصَابِعِ الرَّحْمَنِ يُقَلِّبُهَا كَيْفَ يَشَاءُ. »

Mes chers frères !

Le terme "conscience" est dérivé du verbe arabe "wa-ja-da" qui signifie "trouver". Ce qu'une personne trouve dans son propre cœur s'appelle la conscience. Tout comme nous trouvons de nombreux signes de la création dans le monde extérieur, c'est-à-dire dans les choses existantes, nous trouvons également d'innombrables manifestations d'Allah dans notre monde intérieur, c'est-à-dire dans notre conscience. Car l'un des noms d'Allah le Très-Haut est "al-Wâjid", ce qui signifie le maître des beautés reflétées dans toutes les consciences.

Nous trouvons dans notre cœur de la compassion pour les enfants, du respect pour les mères et il y a de l'affection entre les conjoints. La conscience est le nom donné à la bonté que nous trouvons dans nos sentiments et nos pensées. C'est la raison pour laquelle notre Prophète (saw) a conseillé à ses compagnons de couvrir leur cœur par le bien et leur a conseillé de consulter leur conscience lorsqu'ils prennent des décisions.

Chers croyants !

Même dans une situation où il n'y a plus de repère ni de guide, la conscience est une mesure propre à la personne. C'est un guide non seulement pour les croyants, mais aussi pour ceux dont le cœur n'est pas éclairé par la lumière de la foi. La conscience est créée comme une mesure dans la nature de chaque être humain. Ce critère est de pouvoir distinguer le bien du mal et la vérité de l'erreur. Le Coran qui dit : "et lui a alors inspiré son immoralité, de même que sa piété !" souligne que chaque personne a la capacité de distinguer le bien du mal en elle-même. Quand on a demandé à notre Prophète (saw) ce qu'est le péché, il a répondu : "C'est la chose qui dérange votre conscience." Il ordonne et décrit la poursuite du mal par l'homme comme un comportement contraire à sa conscience.

L'imam Ghazali indique qu'étant doté de la raison, chaque personne a la possibilité de choisir le bien dans son quotidien. En d'autres termes, chaque être humain a par nature la capacité de distinguer le bien du mal. La conscience est une source spirituelle accordée aux humains par Allah le Très-Haut qui les oriente vers le bien et la vérité.

Chers fidèles !

Une personne retranscrit dans sa vie ce que lui dicte sa conscience. Et toute âme retrouvera dans l'au-delà ce qu'elle a accompli ici-bas. Et nous nous adressons aujourd'hui à ceux qui renient leur vraie nature : si vous croyez vraiment à l'au-delà, vous y retrouverez le résultat de vos actions. Nous jugeons dans notre conscience ceux qui ont provoqué les guerres dans l'histoire de l'humanité. Parce qu'ils n'ont pas fait ce que leur conscience exigeait, ils sont aujourd'hui jugés selon notre conscience. Même si leur conscience les appelait à Allah, ils nient en réalité leur propre essence. Aujourd'hui, ceux qui ferment les yeux et ferment leur cœur devant l'oppression au Moyen-Orient et dans d'autres régions font en réalité la sourde oreille à l'appel de leur propre conscience. Et aujourd'hui, nous appelons ceux qui nient leur propre essence : si vous croyez en l'au-delà, sachez que tout ce que vous trouvez dans votre conscience aujourd'hui, vous le trouverez dans l'au-delà. Souvenons-nous de ces versets du Coran : "Le jour où ni les biens, ni les enfants ne seront d'aucune utilité, sauf celui qui viendra à Allah avec un cœur sain."

Chers musulmans !

Demain, devant la cour de justice d'Allah, la puissance possédée dans ce monde ne sera d'aucune utilité si nous ne rencontrons pas notre Seigneur avec un cœur sain. Le cœur sain est la conscience commune de ceux qui abandonnent l'oppression et établissent la justice. C'est pourquoi nous invitons toute l'humanité à écouter la voix de sa propre conscience. Nous appelons chacun d'entre nous à faire ce que notre conscience commune exige, c'est-à-dire éliminer l'oppression de la terre et établir la justice.

Nous invoquons notre Seigneur selon les paroles de notre Prophète (saw) : "Ô notre Seigneur, qui fais passer les cœurs d'un état à un autre ! Fais que

nous soyons parmi ceux qui entendent la voix de leur conscience, fais de nous la conscience de l'humanité et affermis nos cœurs sur le droit chemin." Amin.